

Rillieux-la-Pape

9 collégiens à la rue : enseignants et parents appellent à la mobilisation

Ce vendredi, un rassemblement aura lieu devant le collège Paul-Émile-Victor à Rillieux-la-Pape, pour alerter sur la situation préoccupante de neuf élèves, qui occupent actuellement le gymnase de l'établissement. Le collectif "PEV (Paul-Émile-Victor) élèves sans toit" demande leur relogement en urgence.

Depuis le 21 novembre, le gymnase du collège Paul-Émile-Victor de Rillieux-la-Pape, est occupé par plusieurs élèves de l'établissement scolaire.

Une famille originaire du Rwanda, avec trois enfants dont la plus jeune âgée de 6 ans, et six mineurs isolés, installés auparavant au square du Béguin (à Lyon), occupent le gymnase chaque soir avant de le libérer discrètement le lendemain matin.

« Ça doit tous nous interroger »

L'occupation est loin de passer inaperçue. « Ça concerne des élèves que nous avons tous les jours en classe, on ne peut pas faire comme si de rien



Le collectif d'enseignants et parents d'élèves "PEV (Paul-Émile-Victor) élèves sans toit" lors du premier rassemblement devant l'établissement le 22 novembre. Photo fournie par le collectif

n'était. Neuf élèves à la rue ce n'est pas rien et ce n'est surtout pas normal », alerte Loubna Aït-Hatrit, professeure au collège et membre du collectif "PEV (Paul-Émile-Victor) élèves sans toit".

Une vingtaine de professeurs et des parents d'élèves délégués membres du collectif se relaient pour assurer la distribution de repas et l'encadrement la nuit. « Avec les températures hiver-

nales, c'était inenvisageable de les laisser dormir dehors. J'ai dormi avec eux au gymnase, c'était difficile pour moi alors que pour eux, c'était leur meilleure nuit depuis longtemps. Ça doit tous nous interpeller », poursuit l'enseignante.

Un nouveau rassemblement ce vendredi

Après un premier rassemblement le 22 novembre, le collectif

se réunit à nouveau ce vendredi à 12 h 30 devant l'établissement scolaire, pour interpeller les pouvoirs publics. Professeurs et parents d'élèves demandent la mise en place en urgence d'une solution d'hébergement pour les neuf élèves. « Les établissements scolaires ne sont en aucun cas des solutions de mise à l'abri viables », martèle le collectif.

Le collège Paul-Émile-Victor

n'échappe pas à la tendance de fond. Depuis la rentrée, le nombre d'établissements scolaires occupés au sein de la Métropole ne cesse de grimper. Selon le recensement du collectif Jamais sans toit, 23 établissements abritent une centaine d'enfants début décembre, contre 15 écoles pour 78 enfants à la mi-octobre.

Sollicitée par notre rédaction, la Métropole de Lyon indique : « Le public présent dans le collège Paul-Émile-Victor relève des compétences de l'Etat. La Métropole espère que des solutions seront trouvées rapidement car l'occupation d'un bâtiment public n'est pas possible et ne saurait apporter une réponse pérenne à la situation de ces personnes. »

La préfecture, de son côté, rappelle : « Chaque jour, rien que dans notre département, l'Etat permet à 25 500 personnes d'être hébergées ou logées. L'Etat joue pleinement son rôle en finançant des places dont le nombre n'a cessé d'augmenter. Il faut savoir qu'en 10 ans, le parc d'hébergement d'urgence a plus que doublé pour atteindre 8 000 places. »

• **Léa Fernoux**

Rillieux-la-Pape

Un forum pour aider les lycéens dans leur orientation

Le Forum de l'orientation et des métiers, organisé par le lycée Camus-Sermenaz de Rillieux-la-Pape, a eu lieu mercredi 4 décembre, à destination des 500 élèves scolarisés en classes de première et de terminale.

69228 - VI

Au lycée Camus-Sermenaz, mercredi 4 décembre, le Forum annuel de l'orientation et des métiers a battu son plein, les 500 lycéens de première et terminale ont eu un choix important.

« Dans le parcours d'orientation des élèves, c'est toujours une étape importante puisqu'à partir de janvier, ils vont avoir Parcoursup à remplir. On organise ce forum en décembre pour leur permettre de découvrir un certain nombre d'éco-

les et d'entreprises dans différents domaines », informe M. Rondot, proviseur adjoint.

130 exposants

Trois pôles sont représentés, le pôle industriel et sécurité, le tertiaire et l'art design et santé. 130 exposants dont 70 écoles viennent recruter ou se faire connaître : des entreprises, un spécialiste de criminologie, l'armée, la sécurité, la police, la gendarmerie, beaucoup d'écoles supérieures...

« Nous avons 130 stands pour accompagner les élèves dans leur orientation, les aider à choisir leur école, leur ouvrir aussi des horizons auxquels qu'ils n'auraient pas forcément pensé », indique Jérôme Bouvarel, responsable Bureau des

entreprises.

L'entreprise ZDEC, basée à Rillieux-la-Pape, représentée par Rami Bouchedda, présentait les métiers de l'électricité.

« Nous faisons de la maintenance, dépannage, rénovation en électricité. Sur 2025, on crée un nouveau pôle, IRDE, installation d'infrastructure pour recharge de véhicule électrique, un marché en pleine expansion. Nous recrutons en alternance. »

L'École nationale des travaux publics de l'Etat (ENTPE) basée à Vaulx-en-Velin est venue recruter pour sa nouvelle formation, le Bachelor « Transition écologique et territoires » bac + 3 en alternance, portée par le ministère de la Transition écologique. Une formation qui traite du domaine de l'aména-



Le forum est organisé pour aider les élèves dans leur choix d'orientation. Photo Élisa Roussel

gement du territoire, des routes, des transports, du bâtiment, de la gestion de l'eau, des métiers de l'environnement qui sont des secteurs en pleine mutation dans la perspective de décarbonation et d'économie des ressources naturelles.

Confirmation ou découverte

Houtheifa, 16 ans, en 1^{re} STMG, (Sciences technologie, management gestion) : « J'ai déjà une idée pour mon orien-

tation : BTS comptabilité et continuer jusqu'au Master. J'ai fait plusieurs stands mais je reste sur la comptabilité, cela me confirme ce que je veux faire. »

Margot est en 1^{re} générale : « Je voudrais faire une classe prépa après mon bac pour entrer en école de commerce. Ce forum est très intéressant, cela permet de voir différentes écoles et différents métiers. »

• **De notre correspondante
Élisa Roussel**